


OPINIÓN

RED COMPARTIDA
EL PVEM, NI TAN VERDE

El Partido Verde, que presume ser ecologista, volvió a mostrar su verdadero color en la Cámara de Diputados: el ocre. Durante el primer año legislativo apenas impulsó una iniciativa ambiental al pleno, mientras se limitó a votar ciegamente todo lo que dicta Morena. La Comisión de Medio Ambiente, presidida por la diputada Gabriela Benavides —exalcaldesa de Manzanillo, tierra donde el desarrollo turístico arrasó manglares—, sesionó sólo nueve veces, la mayoría por Zoom, y discutió apenas seis de más de medio centenar de iniciativas. Ninguna llegó al pleno. A eso se suma la queja de los propios senadores del PVEM que aseguran que en la Presidencia de la República y en las Secretarías de Estado ni siquiera los toman en cuenta. Sin agenda verde, sin liderazgo y sin reconocimiento político, lo que no les gusta es que el partido no sea más que una comparsa legislativa pintada siempre al tono que le marque su socio mayoritario: Morena.

¿A quién le beneficia el escándalo del Senado? Alejandro Moreno ha tomado un segundo aire, no de la mejor forma, pero lo ha tomado, y antes de lo que se diga, ya andan en pláticas diferentes líderes partidistas ya que saben que el 2027 no les viene fácil. En cambio al senador Gerardo Fernández Noroña, que en todos los videos se ve es quien responde a los señalamientos de Moreno, con un empujón, lo han

arropado sus cercanos, pero dicen que se encuentra no solo molesto, sino realmente preocupado por el tema de su casa de campo de 12 millones de pesos en Tepoztlán. De hecho nos mencionan que el tema dará para más y quieren a toda costa que se desinfle ya que el lunes es el día del informe de la presidenta y se necesita que brille, que sea su día, que no haya alguna molestia o nube que la pueda eclipsar. Así que cada quien busca llevar agua a su molino, y el tiempo juega en contra de todos.

Y para festejar el primer aniversario del nuevo gobierno nace oficialmente “Construyendo Prosperamos Juntos” una plataforma ciudadana, con representación en estados, alcaldías, municipios y distritos que representa 2 millones de votos y que es liderada por Letizia Quezada Contreras. En el proyecto hay varios líderes tribales de Morena como Alonso Ramírez Reyes, promotor nacional de Construyendo el Segundo Piso de la 4T; Julio Adán Cárdenas González, coordinador de Construyendo Justicia; y Carlos Cervantes Godoy, coordinador del Centro Histórico de la CDMX. En su agenda viene la promoción de la ratificación de mandato, impulsar la reforma electoral, consolidar una estructura territorial y una ambiciosa agenda de alianzas estratégicas como la firma de un convenio de colaboración con Fuerza Migrante y una participación más grande con el diputado federal, Alfonso Ramírez Cuéllar. Además, lo impensable, su base territorial estará en la alcaldía Cuauhtémoc y buscan el difundir las agendas políticas de Claudia Sheinbaum y la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Cuentan con más de 200 mil promotores, representación activa en 29 estados y un directorio territorial vigente en decenas de municipios



y distritos, son los herederos del movimiento "Evolución por México"

La adjudicación de un contrato multianual de limpieza por más de 2,500 millones de pesos en el Instituto Politécnico Nacional, bajo la dirección de Arturo Reyes Sandoval, colocó al secretario de Administración, Javier Tapia Santoyo, en el centro de la polémica. El fallo a favor de Servicios Integrales Retimar ya fue impugnado y el Órgano Interno de Control decretó una suspensión provisional, pero fue ignorado. El trasfondo preocupa más: las versiones que vinculan a Tapia con el llamado "Cártel de la Limpieza", una red de proveedores encabezada por José Juan Reyes Domínguez que ha tejido contratos millonarios en distintas dependencias. El historial del funcionario del IPN no ayuda, pues arrastra señalamientos por adjudicaciones opacas y hoy busca proyectarse como aspirante en Guerrero.

Se puede decir que el largo brazo de la ley de Estados Unidos llegó hasta Ometepec, Guerrero, en donde elementos de la AIC de la FGR, junto con la Defensa, Marina, GN y SSPC detuvieron Gabriel Pichardo Calixto, quien cuenta con orden de extradición y es requerido por la agencia U. S. Marshal del gobierno de Estados Unidos. Presuntamente está relacionado con un feminicidio, robo y disponer de forma indebida de recursos o valores de los clientes de las instituciones de crédito y es uno de los tipos más buscados por el gobierno norteamericano. Por cierto, al presunto lo toparon caminando en la colonia Barrio de San José, en Ometepec, con sus amigos y fue reconocido por los agentes de seguridad que se trasladaron al sitio.